

Acta Nro. 62

Febrero 5 de 1944

Sesión de clausura del Congreso Nacional de Historia.

En el Paraninfo de la Universidad de Antioquia, a las 5 y media p. m. se reunieron los delegados del Congreso Nacional de Historia bajo la presidencia del doctor Emilio Robledo. Ocuparon los sitios de honor al lado del presidente del Congreso, el señor Gobernador del Departamento doctor Pedro Claver Aguirre; el doctor Jaramillo Gutiérrez, Secretario de Educación; el doctor Gregorio Mejía, Alcalde Mayor de la ciudad de Medellín, y el doctor Julio César García, Rector de la Universidad.

El Paraninfo fue ocupado por los distintos miembros del Congreso y por numeroso y selecto público, del cual hacían parte distinguidos intelectuales y ciudadanos de la urbe antioqueña.

Se abrió el acto con la lectura del Acta del día de ayer, después de una visita al Municipio de El Santuario.

Aprobada el acta sin modificaciones, se dio lectura a unas comunicaciones telegráficas, así:

Una del señor Jesús Antonio Hoyos, miembro distinguido de la Academia Antioqueña, en la cual solicita gestiones del Congreso ante la Asamblea de Antioquia para levantar un monumento que recuerde el combate de "Chorros Blancos" único librado en territorio del departamento en la guerra magna. El presidente preguntó al Congreso si aprobaba los deseos del signatario del telegrama y el Congreso res-

pondió afirmativamente. Otro del doctor Raimundo Rivas, por el cual da un saludo al Congreso y hace votos porque sus labores sean eficientes.

Otro de la Sociedad Colombiana de lingüística aborigen, de la ciudad de Tunja, en el que presenta al Congreso un atento saludo y desea que sus labores tengan gran trascendencia para la historia nacional.

El delegado Vernaza presentó y sustentó una moción para fijar desde ahora la ciudad de Pasto como sede del próximo Congreso de Historia y así lo aprobó el Congreso.

El señor Rector de la Universidad, doctor Julio César García, acompañado del delegado Zawadzky, presentó una interesante moción tendiente a exaltar la labor de don José María Arboleda Llorente en los archivos públicos del Departamento del Cauca, de los cuales tiene listos tres volúmenes con los índices de aquellos documentos. Puesta en consideración del Congreso la explicó en breves palabras el delegado Zawadzky y el Congreso la aprobó.

En la sesión también intervino el delegado Miguel Martínez, para manifestar que el señor Gobernador del Departamento de Nariño lo había comisionado para manifestar al Congreso, que él estaba listo para apoyar en todo lo que esté a su alcance la reunión del Congreso de Historia en la ciudad de Pasto. Se toma nota de lo anterior.

En la misma sesión el académico González leyó una parte de su obra titulada "El Chocó en la Historia".

No habiendo sobre la mesa otro asunto pendiente, le fue concedida la palabra por la presidencia del Congreso al doctor Luis López de Mesa, delegado de la Academia Colombiana de Historia, para pronunciar el discurso de clausura del Congreso.

El doctor López de Mesa mantuvo despierta la atención de sus oyentes durante una hora con la lec-

tura de su pieza, notable por su fondo cultural y sociológico y por su forma de alta impecabilidad ante el cúmulo de ideas que se desbordaron de su ática y americana elocuencia.

A las 7 p. m. se levantó la sesión.

Como Secretario accidental, por inconvenientes del titular, actuó el doctor Roberto Cortázar.

El Presidente,

Emilio ROBLEDÓ

El Secretario,

José Solís Moncada

